
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和３年６月１５日（火）・１６日（水）・１７日（木）・１８日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症に係る本市の取組について 

 ⑴ 令和３年岩国市成人式の振り返りと今後の取組について 

 ⑵ 東京オリンピック・パラリンピックの事前合宿受入れに係る 

感染予防対策について 

２ 愛宕スポーツコンプレックスの利用について 

⑴ 利用実績について 

⑵ 利用促進に向けての取組について 

３ 市の歳入方法について 

⑴ 税等の納付方法の拡充について 

⑵ 使用料・手数料のキャッシュレス納付について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

２ 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 新型コロナワクチン接種の円滑な実施について 

 ⑴ 本市の高齢者のワクチン接種予約及び接種の進捗状況と今後

の見通しについて 

 ⑵ 高齢者以外の基礎疾患のある方などへの今後の取組について 

 ⑶ 今後の接種予約体制の整備について 

 ⑷ 視覚・聴覚障がい者等の支援について 

２ 愛宕山地域のまちづくりについて 

⑴ 医療・防災交流拠点のまちづくりについて 

 ⑵ 防災拠点としての今後の利活用について 

 ⑶ 愛宕山地域周辺における下水道整備計画について 

３ 安心して子どもを産み育てられる社会の実現について 

⑴ 不妊症・不育症治療による出産への支援について 

⑵ 国・県・市による施策の情報の周知について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

３ 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 基地に関する諸問題について 

 ⑴ 米軍岩国基地の機能拡大、強化について 

 ⑵ 満足していない米軍基地の安全対策について 

２ コロナ禍での生活支援について 

⑴ 自営業者も新型コロナウイルス感染症に係る国民健康保険の

傷病手当金支給の対象にすること 

⑵ 公共施設や学校のトイレに生理用品を置く等、生理の貧困対 

策を取ること 

市 長 

 

 

市 長 
 

４ 

２８番 

松本久次 

議   員 

１ 岩国市農林業振興基本計画について 

 ⑴ 基本計画（２０１９年度～）達成度を測る指標の目標値の年

度別の達成度について 

２ 森林環境改善事業について 

⑴ 山林の抽出調査の結果について 

３ 森林環境整備基金積立金について 

⑴ 基金積立ての目的と活用方法について 

４ 地域おこし協力隊について 

 ⑴ 採用状況と活動状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

２４番 

山本辰哉 

議   員 

１ 通津沖工業団地の利用状況と交通インフラについて 

 ⑴ 敷地の使用状況等について 

 ⑵ 緊急時等の工業団地外への移動経路について 

２ 飼い主のいない猫の助成事業から１年が経過した実績と今後の

課題について 

⑴ １年間の事業実績について 

⑵ 今後の課題について 

３ 航空ファンが訪れる岩国基地周辺の状況について 

⑴ 岩国基地の所属機と飛来する外来機について 

⑵ 米軍機等の観察や写真撮影を目的に訪れる方々について 

⑶ 観光資源として岩国基地を活用することについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

６ 

３０番 

山原司 

議   員 

１ 防災体制について 

⑴ 本市における避難体制について 

 ア 避難所の機能と防災行政無線、防災ラジオについて 

⑵ 自主防災組織について 

ア 必要な項目（防災士、リーダー）について 

⑶ 雨量指標Ｒ’について 

ア 内容と実績について 

市 長 

 

７ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 岩国市の農振農用地について 

 ⑴ 本市の農業振興地域の農用地区域の見直しについて 

２ 周陽環境整備センター跡地活用について 

⑴ 周陽環境整備センターの解体スケジュールについて 

⑵ 解体後の跡地活用について 

市 長 

 

市 長 

 

 

８ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 医療的ケア児への支援について 

 ⑴ 医療的ケア児の実態と支援への取組について 

 ⑵ 就学前の医療的ケア児支援について 

２ ヤングケアラー支援について 

⑴ 現在までの取組と今後の支援の在り方について 

⑵ 実態把握のための実態調査について 

３ 岩国学校教育資料館について 

⑴ 現在の運営状況と今後の保存・活用について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

９ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ Ｓｏｃｉｅｔｙ５.０社会へ向けて 

 ⑴ 行政のデジタル化について 

  ア 取組の進捗状況について 

  イ ＣＩＳＯ（最高情報セキュリティー責任者）の配置につい 

   て 

 ⑵ ＩＣＴを活用した有害鳥獣対策について 

２ 防災行政について 

⑴ 個別避難計画の作成について 

⑵ 気象防災アドバイザーの活用について 

３ パートナーシップ制度の取組について 

 ⑴ これまでの取組と今後の対応について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

10 

５番 

田村博美 

議   員 

１ 本市の観光行政について 

 ⑴ コロナ禍後の観光戦略について 

⑵ 鵜飼いの状況について 

 ⑶ 市民と共につくる観光戦略の導入について 

市 長 

 

11 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ 防災・減災対策について 

 ⑴ 自主避難について 

 ⑵ 豪雨による災害対策について 

２ 小・中学生の安全対策について 

⑴ 登下校時の安全対策について 

３ 新型コロナウイルス感染症について 

⑴ 感染症防止対策について 

⑵ ワクチン接種について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

12 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 人口減少問題について 

 ⑴ 現状と課題と調査・研究について 

２ 地域包括ケアシステムについて 

⑴ 人材の確保・育成について 

３ 新型コロナウイルス感染症収束後の大規模イベントについて 

⑴ 活気を取り戻すための今後の方針と運営について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

13 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ ｉ・ＧＩＧＡスクール（岩国市ＧＩＧＡスクール構想）につい

て 

 ⑴ 概要について 

 ⑵ 教育現場での研修について 

⑶ 教育支援教室との連携について 

２ 河川の防災、減災について 

⑴ ハザードマップの作成について 

⑵ 簡易型水位計の運用について 

⑶ 減災対策について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

14 

３番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 「（仮称）岩国市公共施設個別施設実施計画」について 

 ⑴ 現状と今後の取組について 

２ 本市の道路行政について 

⑴ 都市計画道路の見直しの取組について 

 ⑵ 立地適正化計画における「ゆとり居住区域」の道路の在り方 

  について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

15 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ コロナ禍における諸問題について 

 ⑴ デジタル対応のできない市民への情報提供と支援について 

 ⑵ 新型コロナワクチン接種について 

  ア 予約キャンセル時の活用ルールについて 

  イ 居宅サービス事業所等の従事者に係る接種について 

２ 気候変動による豪雨対策等について 

⑴ 横山地区の浸水対策としてのポンプ場の整備について 

 ⑵ クールチョイス宣言から２年を経過しての取組と評価につい 

て 

３ 自動運転時代を前に安全に移動できる道路の維持管理について 

⑴ 横断歩道、停止線・外側線などの白線の補修について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



  No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

16 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 新型コロナワクチン接種予約の課題と今後の見通し及びその対

策について 

 ⑴ ６５才以上の高齢者のワクチン接種予約の課題について 

  ア かかりつけ医と集団接種会場で予約を取るときのそれぞれ 

の困難さについて 

  イ それを教訓として、どう生かすかについて 

２ 教育問題について 

⑴ 教科書採択における教育委員会事務局のミスについて 

３ ３月の航空機騒音について 

⑴ 原因及び軽減する方途について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

17 

６番 

中村雅一 

議   員 

１ 錦帯橋世界文化遺産に向けて 

 ⑴ 錦帯橋世界文化遺産専門委員会の開催を受けての今後につい

て 

 ⑵ 保存活用について 

２ 緩衝地帯の整備計画について 

⑴ 「錦川下流域における錦帯橋と岩国城下町の文化的景観」保

存活用計画策定事業報告書について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

18 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 ⑴ ＰＣＲ検査体制強化と感染実態公表について 

 ⑵ 経済対策について 

２ 養護老人ホームの在り方検討について 

⑴ 措置制度の堅持について 

３ 「（仮称）岩国市公共施設個別施設実施計画」の策定について 

⑴ 策定の目標について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

19 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 改正「瀬戸内海環境保全特別措置法」について 

 ⑴ 「痩せる海」をよみがえらせる対策について 

  ア 岩国市水産業振興基本計画（２０１９～２０２２年度）に 

ついて 

  イ 海洋プラスチックを含む漂流ごみ除去と発生抑制対策につ 

いて 

  ウ 新規漁業就業者に対する４か年の取組について 

  エ 海底にとどまるごみと砂の撤去について 

２ 在日米軍再編に係る諸問題について 

⑴ 極東最大級となった米軍岩国基地に対する市民の心構えにつ

いて 

 ア ３年以内の台湾有事に対する市民の心構えについて 

 イ 在日米軍再編交付金延長でなく基地縮小によって市民の安 

心・安全対策を検討することについて 

  ウ 昭和町藤生線の国道への昇格と基地５ヘクタールの共同使 

   用に係る協定について 

  エ 住宅防音工事対象区域の事務所・店舗等への防音工事の拡 

大と併せ由宇町有家・神東地域の早期防音工事区域編入につ 

いて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

  

 


